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Generalversammlung vom 05.07.2023 

Protokoll  

Anwesend:  Hubert Saur, Dietmar Wursthorn, Roland Heppler, Elmar Kaiser, 

Wolfgang Kaiser, Michael Kiener 

Protokollant: Elmar Kaiser   

 

TOP 1 Dietmar Wursthorn eröffnet die Generalversammlung 

o 19 Mitglieder sind anwesend 

TOP 2 Berichte des Vorstandes 

o Bericht des Finanzvorstandes Dietmar Wursthorn 

• Umsatz aus 2022   355.792,62€ 

• Personalaufwand   7.959,54€ 

• AFA     119.257,40€ 

• Jahresabschluss  80.908,65 € 

• Bilanzgewinn   88.743,00 € 

• Ausschüttungsvorschlag:  5%  

 

• 2022 war ein außergewöhnliches und einmaliges Solarjahr, da wir eine Anlage in der 

Direktvermarkung haben (Mittelberg) und diese 2022 Einmalig hohe Einspeisevergütungen 

bekommen haben. Deshalb kommt dieser Außergewöhnliche hoher Gewinn. 

• Die Salinensporthalle in Bad Dürrheim konnte aus flüssigen Mitteln der BE ohne Kredite oder 

Kapitalerhöhung finanziert werden.  
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o Aktuelle Zahlen zu der Bürgerenergie Schwarzwald-Baar e. G 

o Mitglieder: 106 

o Eigenkapital: 468.500,- € 

o Bankkredite:  859.356,- € 

o Anlagevermögen: 1.506.059,- € 

o Gewinn: 88.743,- € 

• Ziel war mit 4% das eingesetzte Kapital zu verzinsen. 2022 wollen wir 5% Dividende auszahlen. 

• Aufruf an alle, dass jeder etwas tun kann, Entscheidungsträger bei Kommunen ansprechen oder 

geeignete Dächer einfach an uns herantragen. 

• 2023 war bisher ein deutlich unterdurchschnittliches Jahr. Das verregnete „Frühjahr“ hat seine 

Spuren bei der Stromernte hinterlassen. Der Juni lässt aber für´s Restjahr einiges an Hoffnung zu. 

• Dazu kommt die Salinensporthalle mit 90 kWp Leistung. 

 

o Bericht des Technik-Vorstands Hubert Saur 

• Es fehlen noch die Hausanschlüsse + Wechselrichter für die 90KW Anlage auf der Salinenhalle. 

• Wir sollten uns überlegen eine Versicherung für die Haftung des Vorstands anzuschaffen. 

• Vorstellung von der Planung von Mittelberg 2 die aktuell in der Bau-Planung ist zu. 

Weitere 750Kwp kann zugebaut werden. Geplanter Baubeginn Q1-2023. 

 

TOP 3 Bericht des Aufsichtsrates über seine Tätigkeit 

Wolfgang Kaiser 

o Wir werden eine zweite Freiflächen-PV am Mittelberg in Sunthausen bauen. 

o Mit privaten Eigentümern und der Stadt Bad Dürrheim laufen Gespräche über weitere 

Groß-PV-Anlagen 

• Beschlussfassung über die Gewinnverwendung  

TOP 4 Feststellung des Jahresabschlusses 2022  

Wolfgang Kaiser: 
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o Einstimmige Beschlussfassung für den Jahresabschluss 2022 

TOP 5 Beschlussfassung über den Jahresabschluss 

o Nachdem der Prüfbericht vorliegt, wird er noch auf der Website veröffentlicht 

 

TOP 6 Beschlussfassung über die Gewinnverwendung  

o Einstimmige Zustimmung für die 5% Ausschüttung 

 

TOP 7 Entlastung 

Die Entlastung des Vorstandes nimmt Herr Reichmann vor: 

1. Der Mitglieder des Vorstands 

o Einstimmige Entlastung des Vorstandes 

2. Der Mitglieder des Aufsichtsrats nimmt Herr Reichmann vor: 

o Einstimmige Entlastung des Aufsichtsrates 

 

TOP 8 Abstimmung über die vorgeschlagenen Satzungsänderungen 

Dietmar Wursthorn: 

o Sitz der Bürgerenergie wird von Schwenningen nach Bad Dürrheim verlegt 

▪ Einstimmige Entscheidung 

o Namensänderung der Bürger-Energie Schwarzwald-Baar e.G in Bürgerenergie Bad 

Dürrheim e.G 

▪ 16 Stimmen für die Namensänderung  

▪ 3 Gegenstimmen 

o Der Erwerb der Mitgliedschaft in §3: 

▪ Es bleibt Schwarzwald-Baar Kreis 

▪ Bad Dürrheim 

• Die Mehrheit will das Schwarzwald-Baar Kreis bleibt 



  

Seite 4 
 

o §7 Beim Tod eines Mitglied 

▪ Seine Mitgliedschaft wird bei Tot ausbezahlt. 

o Einstimmige Zustimmung 

TOP 9 Verschiedenes 

Fragen der Mitglieder an die Vorstandschaft: 

- Anfrage über eine Private Hausverwaltung, ob wir die Dachfläche pachten wollen? 

o Dietmar Wursthorn: Ist erst interessant ab einer Dachfläche von ca. 300qm das 

sind ca.  60Kwp darunter ist es für die Bürger-Energie nicht rentabel. 

- BUND und Frau Körner wollen unsere bestehenden und auch evtl. unsere neuen PV- 

Anlagen untersuchen, überwachen und optimieren, für die Nutzung der Grünflächen 

unter den Modulen für Flora und Fauna. 

o Dietmar Wursthorn: Sehr gerne dürfen Sie es. Ein gemeinsamer Termin wird 

gesucht. 

 

Um 21:31 Uhr wurde die Generalversammlung beschlossen. 

VS-Schwenningen, 07.06.2017   

 

 

 

Aufsichtsratsvorsitzender    Vorstand     Vorstand  

Wolfgang Kaiser    Dietmar Wursthorn  Hubert Saur 


